



DIOCESE DE KOUDOUGOU

Le samedi 10 juillet 2021, l'Eglise Diocésaine de Koudougou a eu la joie de vivre les sacerdoces de six jeunes dont un religieux de Saint Vincent de Paul, la célébration a été présidée par son excellence Mgr Joachim OUEDRAOGO

En voici son homélie et quelques images.

Ordination sacerdotale 2021



Source : SEDICOM, Mgrs Joachim OUEDRAOGO et Alexandre BAZIE et les nouveaux prêtres

Homélie

Références : Jos 24,1--2a. 15.17--18b ; Ps 18 ; 1 Co1,22--25 ; Jn 6, 60--69

« *Ô Seigneur, notre Dieu, qu'il est grand ton nom par toute la terre ! Jusqu'aux cieux, ta splendeur est chantée* » (PS 8, 2)

Tel est le résumé des sentiments qui nous animent ce matin : sentiments d'*émerveillement* devant la grandeur de Dieu ; **sentiments d'action de grâce** au Seigneur qui appelle au sacerdoce : le père **Médard BAMA**, les abbés **Jean ZONGO**, **Vivien ZONGO**, **Anthyme OUEDRAOGO**, **Justin KORBEOGO** et **Jean-Paul BAZIE**

Chers fils, avec vous, vos parents et amis, tout le presbyterium, le diocèse et l'Eglise-Famille entière louent le Seigneur pour cette manifestation de son amour envers chacun de vous. L'ensemble des prêtres et des fidèles sont heureux d'accueillir avec vous le don du sacerdoce et partagent la joie qui vous anime. Au nom de l'Eglise diocésaine, je vous exprime déjà mes vives félicitations et mes sincères encouragements !

En devenant prêtres, vous opérez un **choix** de servir le Seigneur d'une manière spécifique. Ce choix, les lectures de ce jour nous y appellent d'ailleurs. **Dans la 1^{ère} lecture**, **Josué** invite le peuple d'Israël à répondre librement à l'appel de Dieu, à entrer dans son Alliance sainte. Et la réponse du peuple est claire : « *Plutôt mourir que d'abandonner le Seigneur !* »

Dans l'Evangile, Jésus appelle aussi ses disciples à se déterminer par rapport à lui. **Après la multiplication des pains**, Jésus est au faite de la gloire. Une foule nombreuse le suit et l'écoute attentivement. Jésus lui donne un enseignement sur le Pain de Vie en disant qu'il va lui donner sa chair en nourriture et son sang en boisson. Ce message de Jésus est à la fois **révolutionnaire** et **un défi**. Il est une **parole de vérité**. Jésus ne veut tromper personne ; il ne veut pas de malentendus. La proposition de Jésus ne correspond ni aux rêves de ses auditeurs, ni à leurs désirs ni à leurs fantasmes. La foule souhaiterait plutôt entendre un autre discours. C'est pourquoi la réaction de la foule se fait vive. Elle crie au scandale. Une division se crée. Presque tout le monde, même certains de ses disciples l'abandonnent. Au petit reste des apôtres, Jésus dit : « *Vous voulez-vous partir vous aussi ?* » La réponse de Pierre est **pleine de confiance**. *Il se livre au Christ* : « *Seigneur, à qui irions-nous ? Tu as les paroles de la vie éternelle.* » Cette réponse signifie qu'un **monde nouveau et meilleur s'ouvre** pour Pierre : **le monde de Dieu**. Le monde ancien s'en est allé ; un

monde nouveau est là. Pierre commence à voir les choses comme Jésus les voit. Sa réponse signifie aussi qu'en Dieu seul se trouvent la vie et le vrai bonheur.

L'enseignement de Jésus met ses auditeurs face à un dilemme : soit **croire et suivre Jésus**, soit **suivre la foule et prendre des chemins séparés**. Aujourd'hui, ce n'est pas différent. L'enseignement sur la présence réelle de Jésus dans l'Eucharistie est difficile. Recevoir *le prêtre comme un autre Christ* et *l'Eucharistie comme le Christ lui-même* est difficile et relève d'un acte de foi.

Le Sacerdoce et l'Eucharistie sont des **réalités ordinaires** mais pleines de **mystères de salut** que Dieu nous offre, mais que le monde ne comprendra peut-être jamais. A l'instar de la foule, le monde et nous aussi, peut-être, nous souhaiterions parfois **quelque chose d'autre** que le Sacerdoce et l'Eucharistie pour notre salut. Mais ce « **quelque chose d'autre** » ne pourrait nous ramener qu'à *la chair*, c'est-à-dire à *notre finitude humaine*, à *ce qui s'oppose à l'Esprit*. Pour notre vie, nous souhaiterions parfois écouter quelqu'un d'autre que Dieu lui-même. Nous préférerions un autre message que la Parole de Dieu. Pourtant, **ce que nous propose Jésus, n'est-ce pas ce qu'il y a de mieux pour nous ?**

Chers fils, en vous appelant à participer à son Sacerdoce éternel, Jésus vous propose ce qu'il y a de mieux pour vous. Aux yeux du monde et de l'homme de chair, ce que Jésus vous propose peut paraître banal et déroutant. Cependant, contrairement aux apparences, c'est là qu'est le chemin de la vraie vie. Autant **Jésus-Eucharistie** est pierre d'achoppement pour le monde, autant il en est du **prêtre et du sacerdoce**. On veut nous faire croire qu'il n'y a rien dans l'Eucharistie. On veut par tous les moyens rendre vulgaires le prêtre et le sacerdoce. On veut nous imposer le mensonge des apparences et nous faire rejeter la vérité ; nous faire accepter le discours de la majorité et nous faire taire la vérité de l'ordinaire, celle de Dieu qui est sans apparats. Cette attitude s'insère dans les lignes de contradictions de chaque époque : **le mal est exalté ; le bien déprécié et étouffé**.

Chers fils, appelés au Sacerdoce dans un tel contexte, vous êtes interpellés à entrer en vous-mêmes, à rencontrer le Seigneur dans la vérité. **En cette année dédiée à Saint Joseph**, vous êtes invités à emboîter ses pas pour mieux apprendre chaque instant à **demeurer près de Dieu** dans la vérité de sa parole. Saint Joseph a su marcher dans la vérité en présence de Dieu. Saint Joseph peut-on dire sans se tromper est le plus grand saint après la Vierge Marie. A plusieurs points, **il est figure du prêtre**.

Saint Joseph, modèle de chasteté, de pauvreté et d'obéissance. Chers fils, les conseils évangéliques ont toujours été vécus par les saints pour mieux se conformer au Christ et se rendre plus disponibles pour le service de leurs frères et sœurs. Saint Joseph en obéissant toujours à la volonté de Dieu sera un modèle d'obéissance pour vous. Cette obéissance vous aidera à recevoir toujours votre mission de l'Évêque ou de votre supérieur dans le respect et la collaboration.

A Saint Joseph l'ange donne l'ordre de prendre en mariage Marie, de donner à l'Enfant le nom de Jésus, de partir en Egypte, puis de revenir après la mort d'Hérode et de s'installer à Nazareth. Saint Joseph obéit chaque fois, promptement et en toute confiance ! En imitant ainsi Saint Joseph, vous parviendrez par votre obéissance à vivre l'esprit de pauvreté et la chasteté en vous vouant pleinement et sans réserve, sans duplicité et sans partage au Christ. ***Saint Joseph révèle à tout homme que la source de sa dignité est l'obéissance à Dieu.***

Saint Joseph : Homme de Dieu, modèle de prière. Joseph va en pèlerinage avec Marie et Jésus. Par son silence, il est modèle de contemplation, d'intériorité qui accueille et médite la Parole de Dieu, particulièrement les mystères de l'Enfant-Jésus pour s'en nourrir. Toujours aux côtés de Marie, Joseph est un modèle de respect et d'amour pour elle. ***Soyez donc avec la Vierge Marie par la prière du chapelet pour être de jour en jour plus profondément attachés au Christ et davantage serviteurs.*** Soyez attachés à la Vierge Marie, Reine du sacerdoce, comme un enfant à sa mère afin qu'elle vous couvre constamment de son manteau maternel.

Comme Saint Joseph gardez la Parole de Dieu en vous pour qu'elle soit votre lumière, votre référence. Soyez des hommes d'intériorité et de silence, évitant les tapages et les glorioles, mais agissant avec efficacité et modération. C'est là l'image de Saint Joseph, modèle du prêtre. ***Si vous ne méditez pas la Parole de Dieu et ne la vivez pas, vous courrez le risque d'avoir un cœur vide.*** Vous risquez de ne pouvoir pas éteindre la soif des fidèles qui crient vers le Seigneur en venant vers vous cherchant réconfort et accompagnement. Ne courrez donc pas le risque de vous remplir vos cœurs et vos vies par choses encombrantes, mais souvent sans poids et sans valeur. Comme saint Joseph, soyez des hommes de Dieu qui transmettent l'amour et la miséricorde de Dieu aux autres. Evitez donc d'être des gens vulgaires pleins des choses de ce monde, ne se nourrissant qu'eux-mêmes, mais manquant de sève spirituelle pour nourrir le peuple de Dieu.

Saint Joseph : modèle dans le travail. Saint Joseph, charpentier sera un modèle dans le travail pour vous. Plein de dynamisme certain et toujours en mouvement, il va et vient en suivant les

instructions de Dieu. Il s'occupe de Marie et de Jésus. Jamais il ne se plaint. Jamais il ne fait montre de paresse. C'est pourquoi, **prêtres et pasteurs**, chers fils, soyez des travailleurs intrépides dans la pastorale, ayez un zèle missionnaire. *Sans paresse aucune, sachez aussi prendre un temps de repos, un temps de ressourcement physique et spirituel.* Ne croyez pas tout faire à la fois et tout réussir. Débarrassez-vous de toute prétention vous faisant déprécier vos aînés ou vous faisant croire que ces derniers n'ont rien fait ou qu'ils ont été des incapables. Ayez plutôt un cœur plein de bonté et de reconnaissance envers vos confrères, les fidèles et tout homme.

Saint Joseph : modèle de sagesse et prudence. Le seigneur même invite ses apôtres à être des hommes sages et prudents. Pour vous, il ne s'agira pas d'une sagesse et d'une prudence de duplicité ou de fausseté, mais d'une sagesse et d'une *prudence qui sont signe de mesure et de retenue en tout* ; une sagesse et une prudence qui vous font éviter la précipitation et les décisions hâtives et hasardeuses dans l'apostolat à l'exemple de Saint Joseph ; enfin une sagesse et une prudence qui vous donnent un jugement réfléchi et éclairé.

Saint Joseph, modèle de vérité et de sérénité : Se conformant constamment à la volonté de Dieu, Joseph est un modèle de vérité. Il a refusé de se fier à ses propres illusions et prétentions et aux désirs et principes des hommes de son temps qui n'ont souvent pas été chemin de vie. A son exemple, **soyez vrais en paroles et en acte**, le tout dans la charité et le respect. Saint Joseph a fait l'expérience des implications exigeantes de la vérité divine. **Chers fils**, Vous êtes donc invités à être, au cours de votre apostolat, des hommes de vérité, à donner toujours une parole de vérité au peuple de Dieu. Comme saint Joseph, cherchez à vous conformer à la vérité au risque d'être rejetés, au risque de perdre certains avantages. *Car on ne vend pas la Parole de Dieu pour du pain. L'apostolat n'étant pas un gagne-pain mais une œuvre de salut et de miséricorde, laissez-vous animés par l'Esprit de vérité qui sauve et rend libre.* La Parole de Dieu est Vérité et donne vie. Ne tronquez donc pas la Parole de Dieu ; ne l'adaptez à votre situation, à vos besoins ou aux attentes de vos auditeurs. Donnez-la en toute intégralité au péril de vous retrouver au désert comme Saint Joseph qui s'est retrouvé en exil en Egypte. Par votre vérité, vous serez libres en tout, en évitant de vous enchaîner par le mensonge, la complaisance ou « le moi ». Car le prêtre, comme le Christ, est un homme libre pour l'annonce de l'Evangile !



Source : *SEDICOM, Fanfare de la Paroisse Cathédrale de Koudougou*

Par son ange, Dieu dit : « *Joseph, ne crains pas de prendre chez toi Marie, car l'enfant qu'elle porte en elle vient de l'Esprit.* » Joseph a opéré un choix libérateur mais qui n'est pas sans dangers et risques. Mais avec Dieu, il n'y a pas à craindre. **Chers fils**, en voulant recevoir le sacrement de l'ordre, vous faites un choix fondamental qui comportera aussi des moments de doute et de peur. Mais soyez sans crainte. Restez sereins car avec le Seigneur, vous n'avez rien perdre. Il est là pour apaiser les tempêtes qui se présenteront. Par votre sérénité, vous témoignerez de votre foi.

Saint Joseph modèle de paternité, d'humilité et de service : Saint Joseph était bien appelé le père de Jésus et l'époux de Marie. Il est donc modèle parfait de paternité par sa *présence* et sa *proximité* auprès de la Sainte Vierge et de Jésus. Il s'est intéressé aux plus petites choses de leur vie en leur rendant service. Saint Joseph ne vivait pas pour lui-même mais pour la Vierge Marie et Jésus. Il était tout donné à eux ! Sa prévenance était toute gratuite et n'attendait rien en retour. **Ainsi, chers fils**, comme Joseph, soyez des prêtres serviables aux cœurs doux et bons pour les fidèles, soyez des pères, surtout des pères bons et attentifs pour eux dans l'exercice votre ministère. Saint Joseph nous montre l'exemple du sacrifice absolu qu'il fit de toute son existence d'homme afin de collaborer au plan divin. Ainsi, chers fils, soyez tout donné à tous.

Dans sa grande humilité, Joseph a exercé *son autorité paternelle*, non comme un tyran ou un dictateur, mais comme un humble serviteur. Puissiez-vous, vous aussi exercer votre ministère sacerdotal dans l'écoute, la collaboration, dans un esprit d'humilité et de service et non avec

autoritarisme, mettant en avant l'amour, la miséricorde et le salut des âmes tel que Dieu lui-même le veut. Par votre humilité, vous attirerez de nombreuses âmes au Christ et vous verrez votre apostat porter de nombreux fruits.

Chers fils, *puisse Saint Joseph, modèle parfait de sainteté intercéder pour vous, afin que vous soyez vraiment de saints prêtres célébrant les sacrements avec amour et fidélité pour le peuple de Dieu !*

Félicitations et heureux et fructueux ministère !